

# El camino de la unidad

El acuerdo de Gólfito mediante el cual, han unificado su acción sindical los trabajadores bananeros, abre perspectivas al movimiento obrero costarricense, si los dirigentes sindicales van a ser capaces de seguir el magnífico ejemplo unitario de la FOBA. y la FETRABA.

Ambas Federaciones obreras han venido siendo señaladas, como expresiones de tendencias políticas opuestas en el movimiento sindical. Esto se ha querido aprovechar, algunas veces para ahondar sus diferencias y, como consecuencia fortalecer la división. Pero sus dirigentes actuando con absoluta fidelidad a los intereses que realmente representan, que son los intereses de la clase obrera, han demostrado que la unidad es posible cuando por encima de las banderías políticas o de las diferencias ideológicas, se colocan las demandas, las reivindicaciones de los trabajadores, comunes a los de uno y otro bando.

El movimiento sindical costarricense, por una serie de factores que no es preciso señalar ahora, ha venido en retroceso. Ha pasado, y está pasando, por un proceso de debilitamiento y de división suicidas. Frente a este fenómeno, algunos sectores sindicales están esperando el favor oficial del nuevo Gobierno, y a su amparo piensan crecer y desarrollarse, buscando la savia del favor oficial en vez de la sangre combativa de la propia clase obrera. Acarician también la esperanza y el deseo, de que el nuevo régimen los deje solos en el patio, destruyendo a sus competidores.

Es desde todo punto de vista mala una línea sindical que se traza sobre la base del favoritismo estatal. Una posición de independencia con respecto al Poder político no excluye, ni mucho menos, el apoyo decidido de la clase obrera organizada a aquellos de sus actos y medidas que signifiquen progreso y bienestar para el país. Pero lo otro, es actuar de espaldas a la clase obrera y en el plano nada aconsejable de los compromisos con el grupo gobernante.

Es también signo de debilidad esperar el favor oficial, con la esperanza de una actitud hasta cierto punto represiva contra los otros movimientos obreros de parte del gobierno, para hacer gala de fuerza en el movimiento obrero. Los dirigentes sindicales que así piensen, no están pensando en la unidad de la clase trabajadora, ni en la defensa de sus intereses mediante la acción combativa de los sindicatos. Están pensando en medrar a la sombra del favor oficial, dándole a los trabajadores lo que a bien tenga darle el Estado.

La FETRABA, y la FOBA, han tomado otro camino, un camino decoroso, y además, el único camino justo: la unidad en la acción. El camino que los conducirá a la victoria.

Si el gobierno favorece esta lucha sindical de los trabajadores del banano, que no va a ser una lucha subversiva sino una lucha por sus demandas más sentidas, muy bien. Si por el contrario, el Gobierno hostiliza y persigue esta lucha, más se unirán los trabajadores del banano, y más se fortalecerá su decisión combativa.

Ni la FETRABA, ni la FOBA, han entrado en cálculos

—Pasa a la página 6

## “ADELANTE” se ha convertido en una necesidad imprescindible del pueblo

—:0:—

ESTO SE CONSTATO EN LA REUNION DE AGENTES CELEBRADA EL 25 DE OCTUBRE

—:0:—

El domingo 25 de Octubre se efectuó en San José una reunión de agentes de nuestro periódico de las provincias de San José, Puntarenas, Alajuela, Cartago y Heredia. Por razones internas de la Administración del periódico no se creyó necesario que asistieran agentes de Guanacaste y Limón.

El informe presentado a los agentes por la Administración, reveló que las finanzas del periódico son absolutamente sanas y que el mismo se ha convertido ya en una necesidad imprescindible de nuestro pueblo.

En el mes de setiembre, la Administración había tenido que enviar un enérgico llamamiento a sus agencias, pues el atraso de varias de ellas en el pago, había puesto al periódico en serio peligro, toda vez que ADELANTE no tiene anuncios ni subvenciones y vive de las pesetas de sus lectores.

El informe presentado por la Administración el domingo 25 fue optimista porque puso de manifiesto que aunque algunas pocas agencias continúan comportándose morosamente sin comprender bien el papel del periódico en la vida del país, la mayoría acogieron con responsabilidad dicho llamamiento y se pusieron al día o abonaron una suma importante.

En la citada reunión los agentes propusieron muchas iniciativas para mejorar el contenido y la presentación del periódico. Fué unánime el criterio de que al ponerse en práctica tales iniciativas, ADELANTE se convertirá en un instrumento poderosísimo en la lucha por defender a la Patria de las agresiones imperialistas y por defender, en general, las más urgentes causas del pueblo.